



الجمعية المغربية للمصدرين

+.ԸԾԸԸ:|+ +.ԸԿԾ.ԸՀ+ | ՀԸԾԸՀ.Ը

Association Marocaine des Exportateurs



RAPPORT

Participation du Maroc à la 1^{ère} Foire Internationale du Qatar

08 - 10 octobre 2018

L'ASMEX a organisé, en partenariat avec l'Ambassade du Royaume du Maroc à Doha et l'Agence Marocaine pour le Développement des Investissements et des Exportations, la participation du Maroc à la 1^{ère} Foire Internationale du Qatar qui a eu lieu à Doha du 8 au 10 octobre 2018.

Ont pris part à cette foire les pays suivants :

- Qatar
- Maroc
- Tunisie
- Algérie
- Turquie
- Azerbaïdjan
- Pakistan
- Koweït
- Sultanat d'Oman
- Jordanie.



La délégation de l'ASMEX a été représentée par 18 entreprises opérant dans les secteurs suivants :

- **Produits agricoles frais :**
 - Domaine Agricoles
 - Agrupa Marca.
- **Produits de la mer :**
 - Damsa
 - Frigorifiques Bouzarktoune.
- **Pièces détachées pour l'automobile :**
 - Afrique Câbles.
- **Cosmétique :**
 - Intelcare

- **Textile et Habillement :**
 - Diamantine
 - The Tactical
- **Produits agroalimentaire :**
 - Café : Gamma Coffee
 - Couscous et pâtes alimentaires : Tria
- **Matériaux de construction (artisanat) :**
 - Zorania
 - Erramli Bâtiment
 - Ets Benthami.
- **Habillement artisanale :**
 - Coopérative Al Wifaq.
- **Energie :**
 - Magideutz.
- **Articles en plastique :**
 - Saga by Ines
- **Ustensiles de cuisine :**
 - Ciob.
- **Produits pharmaceutiques :**
 - Sothema.
- **Banque :**
 - Bureau de liaison de la banque centrale populaire à Doha.

NB. Colorado et Sothema avaient un programme spécifique en dehors de la foire.

Le pavillon dédié au Maroc a été aménagé sur une superficie de 360 m². Il a été aménagé de manière à donner une image globale de l'offre marocaine. Un espace BtoB et de dégustation des produits marocains (thé, couscous, gâteaux, ...) a été ouvert aux visiteurs du pavillon du Maroc et aux exposants des autres pays durant les trois jours de la foire.



Déroulement de mission :

En plus de l'exposition de leurs produits à la 1^{ère} Foire Internationale des Produits du Qatar, la délégation marocaine a tenu une série de réunions avec les institutions qataries dont notamment :

8 octobre 2018 : Participation à la session d'ouverture officielle de la Foire Internationale du Qatar



Le coup d'envoi de la 1^{ère} Foire Internationale du Qatar a été donné par une importante délégation officielle conduite par le Premier Ministre du Qatar, et en présence des ministres du commerce de la Turquie, de la Tunisie et d'Azerbaïdjan et du Sultanat d'Oman et de plusieurs ministres du gouvernement du Qatar.

Après une séance d'ouverture à laquelle, Mme Bouchra Rahmouni, Vice-Présidente de l'ASMEX et son Excellence Monsieur Nabil Zniber, Ambassadeur de Sa Majesté le Roi à Doha, ont participé, la délégation officielle a visité les différents pavillons et écouté les explications des chefs des délégations représentées.

9 octobre 2018 :

9.1 Réunion avec Qatar Investment Authority (QIA)



Ont participé à cette réunion en plus de l'Ambassadeur de Sa Majesté le Roi à Doha, les représentants de l'ASMEX, de l'AMDIE, de SOTHEMA et de TRIA.

Au cours de cette réunion, une présentation et un film sur le climat des affaires et les opportunités d'investissement au Maroc ont été présentés aux responsables de QIA.

Cette rencontre a été l'occasion pour les deux parties d'examiner la coopération bilatérale, d'explorer les opportunités d'approfondir et d'élargir les domaines d'investissement et de partenariat dans différents secteurs, et de promouvoir les échanges commerciaux pour les hisser au niveau des relations politiques entre les deux pays.

9.2 Animation d'une conférence en marge de la 1^{ère} Foire Internationale des Produits au Qatar.



Mme Bouchra Rahmouni a été parmi les intervenants d'une table ronde sur le développement du partenariat et des investissements avec le Qatar.

Elle a mis en exergue à cette occasion les différentes possibilités à exploiter entre le Maroc et le Qatar dans plusieurs domaines et s'est félicitée de la croissance soutenue, bien qu'elle soit en deçà des aspirations deux pays. Les échanges bilatéraux ont connu une amélioration durant les deux dernières années.

Mme Rahmouni a, par la suite, appelé à réfléchir et mettre en œuvre des projets qui peuvent renforcer la coopération Sud-Sud et la coopération triangulaire.

10 octobre 2018 : Réunion avec la Chambre de Commerce du Qatar.



A cette occasion, le Premier Vice-Président de Qatar Chamber, Monsieur Mohamed Ben Ahmed ben Touar, a rappelé, dans son allocution de bienvenue, que le Maroc offre des opportunités importantes en termes d'investissement pour les opérateurs de son pays. Il s'est félicité des partenariats qui lient les opérateurs privés marocains et qataris dans plusieurs domaines.

Le Premier Vice-Président de Qatar Chamber a rappelé également que plusieurs accords de coopération ont été signés à l'occasion de la haute commission mixte qui s'est tenue à Rabat en mars 2018. Ces accords ouvriront de nouvelles perspectives pour le développement des échanges et du partenariat entre les deux pays.

Il a par ailleurs souligné que 117 sociétés mixtes maroco-qataries et 6 sociétés 100 marocaines opèrent sur le marché du Qatar. Leurs capitaux s'élèvent à 20 millions de riyals qataris.

Le Premier Vice-Président de Qatar Chamber a exhorté les secteurs privés deux pays à renforcer leurs partenariats à travers l'examen de toutes les possibilités qui peuvent exister de part et d'autre pour relever le niveau des échanges bilatéraux.

Pour sa part, l'Ambassadeur du Royaume du Maroc à Doha a tenu à remercier le Qatar d'avoir invité le Maroc pour participer à la foire internationale des produits au Qatar. Cette participation, à travers 18 sociétés marocaines, se veut une occasion pour renforcer la coopération déjà existante pour certaines sociétés et explorer de nouvelles pistes de collaboration pour d'autres.

Au cours de cette réunion, une présentation et un film sur le potentiel d'investissement au Maroc a été présenté aux responsables de l'QIA. Les opérateurs économiques membres de Qatar Chamber ont été ainsi sensibilisés sur les possibilités que le Maroc offre pour les investisseurs étrangers.

Conclusion :

La participation du Maroc à la 1^{ère} Foire Internationale du Qatar a permis aux participants d'engager des discussions avancées sur des projets de partenariat avec leurs homologues au Qatar. Les participants l'ont qualifiée de très réussie pour plusieurs raisons :

1. Qualité des contacts.
2. Engagement de discussions et de pourparlers très avancés pour la conclusion de contrats de partenariat.
3. Ouverture du marché pour l'importation de plusieurs produits.
4. Qualité d'organisation de la participation et l'engagement et la mobilisation de Monsieur l'Ambassadeur, son staff et l'ASMEX.

L'évaluation des questionnaires remplis à chaud par les participants est jointe en annexe.

Nous tenons à travers ce rapport, à remercier Monsieur Nabil Zniber, Ambassadeur de Sa Majesté le Roi à Doha pour sa mobilisation, son appui et sa disponibilité aux côtés de la délégation marocaine tout au long de son séjour au Qatar. Son Conseiller, Monsieur Mohamed Chbaattou n'a ménagé aucun effort pour faciliter le séjour de la délégation, pour arranger des rendez-vous BtoB.

Nos remerciements vont enfin à tous les membres de la délégation marocaine pour leur mobilisation, respect des agendas, qualité et pertinence de leurs interventions.

ABE et HLA le 17 octobre 2018.





